

# Opération ramassage des déchets pour des collégiens

Is n'étaient pas là pour bronzer ou faire des photos. Leur mission du jour est de remplir leurs sacs en plastique de déchets.

Près d'une centaine de collégiens étaient réunis hier matin sur la plage du Prado (8<sup>e</sup>), pour ramasser ce que d'autres ont choisi de ne pas jeter dans les poubelles. À l'origine de cette action, la collaboration entre deux collèges de la ville (Jacques Prévert et Versailles (3<sup>e</sup>) et la ligue de l'enseignement des Bouches-du-Rhône.

"Après deux jours de sensibilisation, les élèves, qui sont tous volontaires, ont choisi de mener cette action de ramassage", explique Emma Climent, référente en environnement, à la ligue d'enseignement. Elle intervient dans les collèges pour sensibiliser les élèves à l'écologie. Pour Renaud Ré, enseignant et également référent en environnement au collège Jacques-Prévert (13<sup>e</sup>) ce ramassage ne sensibilise pas seulement ses jeunes élèves : "Les passants sont curieux, ils regardent, cela les fait réfléchir sur leurs propres pratiques vis-à-vis des déchets", affirme-t-il. Toutefois, mis à part quelques joggeurs et cyclistes, rares sont les passants qui foulent le sable de la plage ce matin.

## Des bouteilles en verre et des barres de fer

Une classe de l'école élémentaire Pont-de-Vivieux Saccoman est venue porter main-forte



Les élèves ont volontairement participé à cette mobilisation en faveur de la propreté et de l'écologie.

/PHOTOS PATRICK NOSETTO

aux collégiens. Des petits groupes de 4-5 élèves, marchent tête baissée à la recherche de déchets. Éparpillés sur toute l'aire de la grande prairie qui précède l'accès à la plage, ils ramassent des bouteilles en verre, des pailles, des emballages et même des barres de fer. Petit à petit, les grands sacs-poubelles distribués par les enseignants se remplissent et deviennent lourds si bien

que les élèves se relaient pour les transporter.

## "Ce que l'on jette revient dans notre assiette"

Kenneth, en classe de 5<sup>e</sup> au collège Jacques-Prévert a conscience des enjeux environnementaux : "Les poissons mangent nos déchets abandonnés sur les plages, ce que l'on jette revient ensuite dans notre assiette", exprime l'adolescent.

Néhissa, 11 ans ajoute : "Il faut penser au futur et au monde que l'on donnera à nos enfants". Après un peu plus d'une heure de ramassage, les élèves cessent de marcher et rendent leurs sacs plastiques. "Enfin !", s'exclame un collégien, épuisé après une heure de marche en plein soleil. Les élèves s'assoient sur le sable pour une pause bien méritée.

Thibaut FAUSSABRY



Les enseignants ont mis la main à la pâte, en aidant les élèves à ramasser les déchets.

